
発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

１．子育て支援について 

⑴ 子ども医療費の所得制限撤廃について 

⑵ 学校給食の無償化について 

 

２．広報伊丹に掲載された「シリーズ人権尊重のまちづくり」について 

⑴ 広報伊丹掲載の目的について 

⑵ 掲載内容についての市の見解について 

⑶ 市の見解と異なる見解の記事を掲載した理由について 

 

 

 

 

 

 

 

方  式  □総括方式  ■一問一答方式 

答弁を求める者 市長、担当部長 

上記のとおり通告します。 

令和 ４年１２月 ２日 

伊丹市議会議長  加藤 光博 様 

                      伊丹市議会議員  花田 康次郞 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

《 スポーツ振興 》 

 １ 中国縦貫道高架下の利活用再開に向けて 

   （ⅰ）活用再開の目途及び、原状回復について 

    

《 教 育 》 

２ 伊丹市内の学校園所における児童生徒のマスク着用について 

（ⅰ）マスク着用が任意であることの周知徹底 

（ⅱ）健全な成長発達を考慮した指導は行われているか 

   （ⅲ）黙食について 

 

《 健康・福祉 》 

３ 乳幼児における新型コロナワクチンの接種について 

  （ⅰ）現時点での接種対象者数と接種状況 

    （ⅱ）接種がそもそも必要なものなのかの認識 

    （ⅲ）責任の所在 

方  式   □ 総括方式   ■ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長・副市長・教育長・担当部長 

上記のとおり通告します。 

令和４年１２月 ５日 

伊丹市議会議長 加藤 光博 様 

         伊丹市議会議員    



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

１．有機農業について 

① 市内の有機農業の現状 

② 消費地としての有機農業支援 

 

２．小中学校給食費の管理について 

① 公会計化で改善された点 

② 滞納の状況 

③ 訴訟になるケース 

 

３．男女共同参画社会への取り組みについて 

① 伊丹市立男女共同参画センター「ここいろ」の実績 

② 男女共同参画課ができたことによる効果 

③ 市が主体として行う啓発における、センターと市の連携の在り方 

 

 

方  式   □ 総括方式   ■ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長、担当部長 

上記のとおり通告します。 

令和 ４ 年 １２ 月 ５ 日 

伊丹市議会議長 加藤 光博  様 

                    伊丹市議会議員 高塚 伴子 



発言通告書           

（ 質 問 ）                     

発 言 の 要 旨                

１、 教員の会計業務軽減を！ 

学年会計事務が教員の業務を圧迫している。出入金のために銀行へ行く時間も

とりにくい。未納の家庭に対する督促、集金なども大きな負担である。また、学校の

口座はネットバンキングにも対応していないため、業者と対面で代金を支払う必要

もある。働き方改革の観点からも改善が必要である。事務補助職員の業務に学年

会計事務等を加えられないか伺う。 

 

２、 学校の回線を高速に！ 

2020 年度の整備で伊丹市は 10 ギガｂｐｓの回線を通した。しかし昨今、速度が

遅いという声をよく聞く。使用頻度が上がっている証拠でもある。来年度にむけて

各校 5ギガｂｐｓ程度にできないか伺う。 

 

３、 教育クラウド導入を！ 

スクールタクトのクラウド機能は４ギガしかなく、児童生徒の教育活動全てを保存

できない。アイクラウドやグーグルドキュメント、ドロップボックスの無料サービスなど

を利用して数年分の学習活動がストックできるようにできないか伺う。 

 

４、 公立幼稚園のＩＣＴ環境整備を！ 

幼児教育においても、デジタルデバイスを利用した実践が有効である。また、地域

や連携大学への情報発信・共有は、さまざまなメリットを生む。今年度は園に 1 台

のタブレットが支給されるが、現場ではクラスに 1 台必要という声を聞く。また、Ｗｉ

-Ｆｉの整備も同時にしなければタブレット PC を生かせない。公立幼稚園のデジタ

ル環境整備の今後を伺う。 

 

５、 公園に猫のフン害防止策を！ 

市内の公園で猫のフンによる悪臭があると聞く。当局として何か対策がとれない

か伺う。 

 

方  式 総括方式    

答弁を求める者 関係部長等 

上記のとおり通告します。 

202２年 12月 5 日 

伊丹市議会議長  加藤 光博  様 

                      伊丹市議会議員  岸田 真佐人 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

１. 園児の送迎バスにおける伊丹市の安全対策について 

 

２． ごみ収集委託業者におけるコロナ禍の対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者   関係部長 

上記のとおり通告します。 

令和 ４年 １２月 ５日 

伊丹市議会議長 加藤 光博 様 

                      伊丹市議会議員 永松 敏彦 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                     受付時間 

発 言 の 要 旨                

１．統合新病院、立ち止まってみませんか 

・ 「新たな財源の確保 71億円 ボート、基金等の財源を活用した一般会計か

らの補助」を考える 

・ 金額が当初より大幅に増嵩している今、今一度、市民に説明し、問う必要

があるのでは？ 

・ 病床を削減し規模を縮小して ECI方式（早期に施工者が設計に関与する方

式）を入れローコストで設計をやり直すことは考えられないのか？ 

 

２．子どもの居場所 

就学後の「遊び」について、教育長、どのようにお考えでしょうか？ 

そして、 

プレーパーク 

フリースペース 

放課後子ども教室 

        それぞれの可能性について考えます。 

 

３．学校運営における必要な諸経費（カーテンクリーニング等）について 

 

方  式 □ 総括方式   ■ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長、教育長、担当部長、など 

上記のとおり通告します。 

令和 ４ 年 １２月 ５日 

伊丹市議会議長    加藤 光博  様 

                        伊丹市議会議員  高橋 有子 



発 言 通 告 書           

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

■保護者や保育士の負担を軽減 「紙おむつのサブスク」導入を 

紙おむつのサブスクとは希望者を対象に紙おむつの定額使い放題サービス（サ

ブスクリプション）のこと。導入をされている施設では、保護者は紙おむつの

準備をする必要がなくなり、施設側もおむつを保管する手間が省けるようにな

るなど導入を決める自治体が増えている。そこで、伊丹市でも導入ができない

か伺う。 

 

■ユニバーサルデザインの視点を取り入れた公園を目指して 

障がいのあるなしに関わらず、みんなが一緒に遊べる公園（インクルーシブ公

園）やインクルーシブ遊具が２０２０年以降、全国に広がりをみせる。誰もが

利用しやすい公園について考える。 

 

■電話リレーサービスの普及促進を 

電話リレーサービスは、「手話や文字」と「音声」を通訳することで、聴覚障

がい者と聴者を電話で即時双方向につなぐサービスで、２０２１年から国のイ

ンフラとしてサービスがスタートをしている。当事者、市民、企業や事業者へ

の周知・啓発について伺う。 

方  式   □総括方式   ■一問一答方式 

答弁を求める者 市長、事業管理者、教育長、担当部長、など 

 

上記のとおり通告します。 

令和４年 １２月 ５日 

伊丹市議会議長 加藤 光博 様 

                       伊丹市議会議員 やまぞの 有理 



発言通告書           

 

（ 質 問 ）                                       

発 言 の 要 旨                

 

１、新庁舎の無人決済コンビニについて 

        経緯と理由、契約内容、バリアフリーなど 

 

 

２、市民サービスの民間業務委託について 

          契約金額の積算方法 

 

 

３、カメラ１２００台設置しないと街頭犯罪は減少しないのか 

          全額市費を使って街頭カメラ１２００台買い替えを控えた今、 

決算委員会に引き続き、本事業の効果検証を伺う 

 

 

 

方  式 □総括方式     ■一問一答方式 

答弁を求める者 市長、教育長、関係部長など 

 
上記のとおり通告します。 

２０２２年 １２月 ５日 

伊丹市議会議長  加藤 光博 様 

                      伊丹市議会議員  おおつる 求 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

１．中小企業・小規模事業者対策について 

１）中小企業への過剰債務（ゼロゼロ融資）について 

 市内企業の「ゼロゼロ融資」の残高、債務が「コロナ後に過剰となった」とする企業 

 

２）インボイス（適格請求書）制度の導入による影響に対する認識について 

 市内中小・零細業者の実態を踏まえ、インボイス制度導入に対してどのような認識をされて

いるのか。 

 

２．緊急小口資金等の「特例貸付」への対応について 

伊丹市での特例貸付の件数と貸し付け累計額、そのうち契約社員やアルバイト等の非正

規で働く人、また自営業者やフリーランス等の事業者の件数と累計額、困難な人への対応に 

ついて。 

 

 

３．小学校における教科担任制について 

 兵庫型教科担任制と少人数授業がどのように変わるのか。今までの評価。加配は増えるの

か。 

 

 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長、教育長、事業管理者並びに関係部長 

上記のとおり通告します。 

２０２２年 １２月 ５日 

伊丹市議会議長  加藤 光博    様 

                                伊丹市議会議員   上原 秀樹 



発言通告書           

 

（ 質 問 ）                                             

発 言 の 要 旨                

１． 伊丹市生物多様性みどりの基本計画 

（１） 昆陽池の現状と課題 

（２） 昆陽池の水質浄化、生物多様性の保全・再生活動の取り組み 

（３） 水環境における外来種生物の現状と対策 

（４） 生物多様性への市民参画のあり方 

（５） 市の施策推進が与えるみどりの保全への影響 

２． 公立中学校の学力と進学状況 

（１） 全国学力・学習状況調査の分析のあり方 

（２） 高等学校への進学状況 

（３） 民間模擬試験の導入についての見解 

（４） 就学援助実施状況の推移 

（５） 高等学校への進学準備支援 

３． 都市計画道路山田伊丹線昆陽泉町工区 

（１） 都市計画道路事業認可取消請求事件の結審について 

方  式 ■ 総括方式    □ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長・副市長・関係部長 等 

上記のとおり通告します。 

令和 ４年 １２月 ５日 

伊丹市議会議長 加藤 光博 様 

                      伊丹市議会議員 鈴木 久美子  



発言通告書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

 

１、市域における農薬や除草剤の使用状況について 

・ネオニコチノイド系農薬やグリホサートを含む除草剤の市内での使用状況 

・これらの農薬についての今後の対応方針 

 

２、中学校の学習評価と学習評定について 

・本市における評価方法と保護者への周知 

・同一学区内における評価方法の差異 

 

３、PTA運営の負担軽減について 

・Ｗｉ－Ｆｉ環境整備やオンライン化へのサポート 

 

 

 

方  式   □ 総括方式   ■ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長、教育長、担当部長等 

上記のとおり通告します。 

２０２２年１２月５日 

伊丹市議会議長  加藤 光博 様 

                      伊丹市議会議員  保田 憲司 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

１．子ども医療費助成について 

（１）子ども医療費助成における中学生までの入院・通院費 

（２）県下の高校生までの子ども医療費助成制度の現況 

 

 

２．コロナ禍後の市バスの運営について 

（１）乗降者数や乗車料収入の現況 

（２）現下の状況を踏まえた今後の市バスの運営 

（３）脱炭素社会に向けたＥＶバスの運用 

  

３．伊丹空港について 

 

 

 

 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長・事業管理者・担当部長

 

上記のとおり通告します。 

令和４年１２月４日 

伊丹市議会議長    加藤 光博 様 

伊丹市議会議員  北原速男 



発言通告書           

 

（ 質 問 ）                                             

発 言 の 要 旨                

１．児童くらぶの昼食提供事業について 

・試行実施の結果 

・来年度の本格実施に向けての進捗状況 

     

２．通学路等における交通安全対策について 

・合同点検と対策の実施状況 

・対策効果の把握と対策の改善・充実の取組 

・ゾーン３０整備事業 

  

 ３．エフエムいたみ（放送事業）について 

 ・放送事業収入の内訳 

・市提供番組の委託費 

・エフエムいたみ（放送事業）を活用した市政情報や災害情報の発信の必要性と 

費用対効果 

方  式 □ 総括方式   ■ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長・副市長・教育長・担当部長 

上記のとおり通告します。 

令和４年１２月５日 

伊丹市議会議長 加藤 光博 様 

伊丹市議会議員 川井田 清香 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

１．伊丹市ブランド醸成  

 （１）新庁舎開庁にあわせた伊丹市ポスト 

 （２）のびる伊丹市プロポーザル公募による改訂 

 （３）今後の日本遺産活用の観光ＰＲ施策 

 

２．ＮＰＯ・ボランティア団体一覧への寄付先、社会的意義記載の試み 

 ボランティア登録団体による一覧作成の工夫 

 

３．市立伊丹ミュージアムのオンライン展開 

  伊丹市立博物館のおうちミュージアム参画から拡充へ 

 

４．読書推進ＮＤＣ活用の取組み 

  学校図書館冊数充実の本市における視野を広げる読書習慣を 

 

方  式   □総括方式   ■一問一答方式 

答弁を求める者 各担当部長 

上記のとおり通告します。 

令和４年１２月５日 

伊丹市議会議長    加藤 光博  様 

                     伊丹市議会議員    佐竹 璃保 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

 

 １，住宅確保困難な市民へのセーフティーネット制度の活用は、 

  どうなっているか 

① 様々な理由で賃貸住宅の入居を断られている方々がいるが、 

その現状については、どう認識しているのか 

② 賃貸住宅に入居できない方に対しての対応はどうするのか 

③ 市営住宅に何度応募しても入居できない人に対しては、優先的に入居 

できるような対応をしているのか 

④ 非正規などで働く若い人等に対して、長期に空いている４階５階の空き 

室の活用を考えるべきではないか 

⑤ 市営住宅の改善計画での福祉対応型の戸数は、もう少し増やすべきでは 

ないか 

⑥ 部屋の改修の要望について、経年劣化の箇所は、市が修繕を行うべきで 

ないか 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長・教育長・関係部長 

上記のとおり通告します。 

 ２０２２ 年 １２月 ５日 

伊丹市議会議長 加藤 光博 様 

                      伊丹市議会議員 久村 真知子 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

１、出産・子育て応援交付金事業について 

～ライフステージに応じた切れ目のない支援の拡充を～ 

（１）出産・子育て応援交付金事業を実施すること 

（２）伴走型相談支援 

（３）経済的支援 

２、公園トイレの充実について 

～快適なトイレを整備・維持して、社会を変える取り組みを～ 

（１）公園トイレの維持管理 

（２）ネガティブイメージを変え、 

誰もが快適に利用できるトイレの整備・維持 

（３）トイレのネーミングライツ事業 

３、公共施設のサニタリーボックスについて 

～設置が広まる 男性トイレにサニタリーボックス～ 

（１）福祉施設での男性用サニタリーボックスの設置状況 

（２）今後の設置拡充 

 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長・関係部長 

上記のとおり通告します。 

令和 4 年 12 月 5 日 

伊丹市議会議長  加藤 光博 様 

                        伊丹市議会議員 竹村 和人 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

１．3歳児健康診査における視力検査について 

① 弱視の早期発見のための 3歳児を対象とした家庭で行うアンケ 

ート検診の実施状況 

② 「フォトスクリーナー」導入による効果 

③ 検査において、弱視などの疑いが発見され、精密検査が必要と 

  された場合の支援 

④ 精密検査後の支援体制 

２．視覚に障がいのある子どもの就学前の支援と教育につい  

  て 

① こども発達支援センター「あすぱる」における視覚障がい児に 

関する相談件数 

② 視覚障がい児への支援体制 

③ にじいろ保育について 

３．視覚障がい者の道しるべ、点字ブロック設置について 

 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 関係部長 

上記のとおり通告します。 

令和 ４年 12月 5日 

伊丹市議会議長  加藤 光博 様 

                      伊丹市議会議員 山本 恭子 



発 言 通 告 書           

（ 質 問 ）                          

上記のとおり通告します。 

令和４年１２月２日 

伊丹市議会議長 加藤 光博様 

                      伊丹市議会議員 齊藤真治 

発 言 の 要 旨                

１．伊丹市における都市農業について 

１）平成３０年からの特定生産緑地制度の効果及び影響 

２）都市農業の課題 

  （１）後継者の発掘・育成 

  （２）有機農法等の推進 

  （３）都市農業による作物の買い手の発掘と農協との連携 

 

２．公共施設再配置基本計画について 

  １）公共施設全体に占める共同利用施設床面積の割合とその進捗状況 

  ２）（仮称）伊丹交流センターのあり方 

 

３．健康政策について  

  １）いたみ健康チャージポイントの進捗状況と今後の取り組み  

  ２）「熱血！いたみ健康づくり応援団」進捗状況と今後の取り組み 

方  式 ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長及び関係部長 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

１．新しい時代の学びに関する件 

① 令和 4年度全国学力・学習状況調査の成果について 

② ⼩学校⾼学年における教科担任制について 

③ スクール・サポート・スタッフについて 

 

2．マイナンバーカードに関する件 

① 来庁等が困難な方への対応について 

② 更新時の対応について 

 

 

 

 

 

 

 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者  関係部長 

上記のとおり通告します。 

令和４年 １２月 ５日 

伊丹市議会議長 加藤 光博 様 

              伊丹市議会議員 土井 秀勝 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

１市立幼稚園の今後について 

①今後の入園希望者の見込み 

②令和５年度の検討すべき事項 

③私立幼稚園との関係について 

 

２伊丹の経済状況について 

①市内事業者の業況について 

②支援制度の必要性について 

 

 

 

 

 

 

 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 
市長・副市長・教育長・都市活力部長・教育委員会事務局こども

未来部長 

上記のとおり通告します。 

  令和４年１２月５日 

伊丹市議会議長 加藤光博 様 

                      伊丹市議会議員  杉 一 
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